



Un éxito el evento “una Noche en el Centro Cívico”, miles de familias acudieron

CIG Joven invita a las masterclasses con CEO´s de la industria guatemalteca



Últimas noticias

Santa Catarina Palopó es el Noveno Municipio Digital de Guatemala





Presidenciable Zury Ríos de la coalición VALOR – Unionista visita Quetzaltenango

"El mejor programa social es dar trabajo a los ciudadanos" dijo Zury Ríos, candidata presidencial por el partido VALOR, durante la gira que inició hoy en Quetzaltenango y que también se extenderá a Totonicapán, Momostenango y Santa María Chiquimula.



La candidata presidencial confirmó su compromiso de generar 10 mil empleos mensuales en las áreas más vulnerables de todo el país, gracias a un plan integral de trabajo. Ríos dijo: "el mejor programa social es dar trabajo a los ciudadanos, que agradable fue poder conmemorar con ustedes el aniversario de 499 años de Xelajú. Aquí velaremos por el desarrollo económico del pueblo, promoviendo más fuentes de empleo y creando alianzas con el sector privado".

En contraste con sus adversarios, la candidata ha señalado que su plan incluye un agresivo plan de financiamiento para pequeñas y medianas empresas, y programas de capacitación para mejorar la productividad y rentabilidad de negocios locales como tiendas de barrio, ventas de jugos, costureras y salones de belleza, así como para el pequeño y mediano agricultor

Asimismo, Zury Ríos indicó que gobernará para el bien común, porque Guatemala es una, sin importar las diferencias ideológicas, "ya basta de dividirnos, si nuestra fortaleza como nación es la lucha hombro con hombro" indicó en su gira que incluye una visita con artesanas emprendedoras de la región.

Posteriormente la presidenciable, Zury Ríos se trasladó a Santa María Chiquimula.



Santa Catarina Palopó es el Noveno Municipio Digital de Guatemala



A partir de hoy, Santa Catarina Palopó, Sololá, es el noveno Municipio Digital de Guatemala, según el Ministerio de Educación (MINEDUC) y la Fundación Sergio Paiz Andrade -Funsepa, en el marco del convenio de cooperación interinstitucional vigente.

Esta acción beneficia a más de 850 estudiantes de primaria y nivel medio, quienes recibieron una donación de computadoras y kits de Tecnología en el Aula para equipar los entornos digitales que contribuyen a mejorar sus competencias tecnológicas.

Este proyecto nació en marzo de 2020, cuando Santa Cruz Balanyá, Chimaltenango, se convirtió en el primer Municipio Digital. Posteriormente se sumaron los municipios de La Democracia, Escuintla; Patzité, Quiché; San Antonio Palopó y San Pedro La Laguna, Sololá; Salcajá y Zunil, Quetzaltenango; así como La Gomera, Escuintla.

Uno de los objetivos de los Municipios Digitales es lograr que los estudiantes y la comunidad educativa estén a la vanguardia en el uso y aprovechamiento de las nuevas tecnologías e impactar positivamente en la mejora de la calidad educativa.

Estos centros virtuales permiten actualizar la forma de aprender, facilitan y motivan la permanencia de los estudiantes en el aula y mejoran el desempeño de los docentes en los centros educativos.



Dino Experiencia en Majadas Once

Una experiencia con Dinos:

22, 23, 29 y 30 de abril

11:00, 2 pm y 5 pm

Para ingresar solo debe presentar su factura de compra o empaque de galletas Dino



Un éxito el evento “una Noche en el Centro Cívico”, miles de familias acudieron

Por primera vez, la Municipalidad de Guatemala y 12 instituciones más organizaron “una Noche en el Centro Cívico”, donde toda la familia, grandes y pequeños disfrutaron de recorridos gratuitos por el Museo Numismático, el Museo de la Tipografía Nacional, el Museo de Taller Nacional de Grabado en Acero y el Museo del Ferrocarril. Los ciudadanos apreciaron los murales en cada uno de estos edificios, ingresaron a la terraza del Edificio del Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT) y subirse a los trenes de la Estación Ferroviaria de la ciudad.

La 7ª avenida de la zona 1 se habilitará para uso peatonal, a partir del Puente de la Penitenciaría hasta el Monumento de La Paz, para que los visitantes puedan transitar de manera libre entre las plazas, donde se ubicarán los escenarios, talleres, stands fotográficos, juegos, exposiciones, elementos iluminados, áreas de comida, entre otros. Asimismo, se estará habilitando el Turibus y Trolley Bus para recorrer trayectos más largos.



El Banco De Guatemala (BANGUAT) abrió las puertas del Museo Numismático de Guatemala, su Biblioteca Central y del Festival de Educación Económico-Financiera en la actividad “Una Noche en el Centro Cívico”.



El Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS), también forma parte de la actividad que se ha convertido en una fiesta, llena de actividades y experiencias para los ciudadanos



Las familias también disfrutaron y algunas hasta bailaron al ritmo de la marimba que fue ubicada en el parqueo del IGSS.



Dentro de las actividades que acompañaron “una Noche en el Centro Cívico”, también se pudo disfrutar de una clase de zumba, en la que participaron decenas de personas.

En el centro cultural Miguel Ángel Asturias, las familias disfrutaron de una demostración de pelota maya.



Participaron en el evento: el Organismo Judicial (OJ), BANGUAT, Crédito Hipotecario Nacional (CHN), Superintendencia de Bancos, Ministerio de Finanzas Públicas (MINFIN), IGSS, INGUAT, Tipografía Nacional, Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP), Ferrocarriles de Guatemala FEGUA, Centro Cultural Miguel Ángel Asturias y el Ministerio de Cultura y Deportes.



CIG Joven invita a las masterclasses con CEO's de la industria guatemalteca

La Comisión de Jóvenes de Cámara de Industria de Guatemala (CIG), realizará la serie de cursos "CEO masterclass: sesiones

de mentoría grupal", con el objetivo de brindarle contenido de alto valor a jóvenes gerentes que deseen aprender de los mejores Chief Executive Officer (CEO) de la industria guatemalteca.

Por medio de estas sesiones, tanto CIG como CIG Joven, comprometidos con formar en liderazgo a jóvenes para que se conviertan en agentes de cambio y que se sumen a la ruta del desarrollo, buscan que jóvenes gerentes de empresas socias y no socias de CIG vivan una experiencia única con tres de los más exitosos CEO's de la industria guatemalteca, que compartan y aprendan al lado de gerentes con sus mismos intereses, que amplíen su red de contactos y que enriquezcan sus bases de datos.

Los jóvenes queremos un futuro mejor para el país y esto se logra con formación profesional de alto nivel. Esta actividad quiere brindar precisamente calidad de contenido y conocimiento dijo Oscar Emilio Castillo, presidente de CIG Joven.

Asimismo, Claudia Jo Ríos, encargada de programas estratégicos de CIG expresó que esta Comisión resurgió con el enfoque de formar a los guatemaltecos en dos ejes: cívico y profesional. "Esta actividad, en el eje profesional que reúne a tres CEO's de empresas emblemáticas de la industria guatemalteca, está dirigida a líderes profesionales que tienen la meta de elevar su nivel de conocimiento y experiencia", añadió Ríos.

Los tres conferencistas que compartirán sus experiencias en las masterclasses son: **José Raúl González, es CEO de Progreso**, empresa cementera con presencia en 7 países de Latinoamérica, así como exportaciones a otros países de Centroamérica, el Caribe, México y parte de Sudamérica. Tiene un B.A. en Administración de Empresas de la Universidad Francisco Marroquín (UFM) en Guatemala y un Master in Business Administration (MBA) en Finanzas y Economía de la Universidad de Rochester, Nueva York, Estados Unidos. Es miembro del Patronato de la Universidad Francisco Marroquín donde imparte clases de economía y es ex decano de la Facultad de Economía. Además, es el actual presidente de la Federación Interamericana de Cemento (FICEM).

Roberto Lara Whitbeck; CEO de Castillo Hermanos, conglomerado familiar multilatin con una historia que se remonta a 1886. Actualmente, su liderazgo se extiende a una amplia gama de negocios en sectores tan diversos como cerveza, agua pura, bebidas carbonatadas y no carbonatadas, alimentos, retail, inmobiliaria y empaques, entre otros. Tiene un B.S. en Administración de Empresas con especialización en Finanzas y Negocios Internacionales de la Universidad de Georgetown en Washington DC, Estados Unidos, una maestría en Economía Empresarial de la Universidad Francisco Marroquín (UFM) y es egresado del Advanced Management Program de Harvard Business School. Inició su carrera profesional en el Grupo de Fusiones y Adquisiciones para América Latina de JPMorgan en Nueva York, Estados Unidos, desempeñándose como analista financiero. En 2003, ingresó a Castillo Hermanos, ocupando diversos cargos, hasta que en 2022 asumió la posición de CEO.

Enrique Crespo; es CEO de la Agrupación de Negocios de Capital de CMI (Corporación Multi Inversiones), una corporación familiar multilatin fundada en Guatemala en 1920, que hoy cuenta con más de 40 mil colaboradores en 16 países, generando inversión, empleo y desarrollo en la región. Posee una licenciatura en Derecho y un posgrado en Economía orientado a Banca de la Universidad Francisco Marroquín (UFM). Ingresó a la corporación en enero de 2011 como Director Financiero y en junio del mismo año ascendió a Director Ejecutivo del corporativo CMI, cargo que desempeñó hasta el año 2018, cuando fue nombrado CEO CMI Capital.

"En la industria contamos con acceso al mejor talento humano del país. Es por ello por lo que nos sentimos sumamente privilegiados de que estos tres CEO's, líderes en tres de las más emblemáticas empresas socias de CIG, participen en nuestras Masterclasses. Esta es una iniciativa de CIG Joven para gerentes y jefes de área que deseen adquirir herramientas clave para la gestión de sus negocios y con ello contribuir al desarrollo de Guatemala", indicó Raúl Bouscayrol, vicepresidente de la junta directiva de CIG.

En las tres sesiones que se llevarán a cabo el 2, 11 y 26 de mayo de 2023 en el penthouse del edificio de CIG de 7:30 a 9:00 a.m., se abordarán los siguientes temas: "Liderazgo asertivo: enfoque, estrategia y prioridades", "Retos y crisis: tomar riesgos" e "Industrias disruptivas: navegar mareas en movimiento", así como los testimonios personales de cada conferencista.

La inscripción para las masterclasses, que tendrán un cupo límite de 100 participantes, finaliza el próximo domingo 30 de abril de 2023. La inversión para socios de CIG es de Q1,500.00 y para no socios de Q1,800.00, precios que incluyen las tres sesiones, diploma y desayuno europeo. Inscripciones en: <https://eventos.industriaguatemala.com/inscripcion/1137>



gliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



NOCHE CÍVICA
GUATEMALA
CON **JESÚS**

¡NUESTRO VOTO CUENTA!

FORD PRESIDENCIAL

MAYO 12

401 13th Street San Francisco, CA 94130

WWW.GUATECONJESUS.COM



Presidenciable Sandra Torres de la UNE visita Chichicastenango

Durante la concentración efectuada, Manuel Morales, presidente del COCODE de la comunidad Las Trampas, comentó *“sabemos que usted será la próxima presidenta de Guatemala y por ello le hacemos nuestra solicitud”*. Posteriormente, la presidenciable de la UNE, firmó un acta de compromiso con representantes y ofreció el adoquinado en el lugar, además de asfaltar 15 kilómetros que unen esta región con la cabecera municipal de Chichicastenango.



Como parte del orden y transformación que impondrá Sandra Torres el próximo año, adelantó que de las 13 mil mujeres que fueron beneficiadas con programas sociales durante el gobierno de la UNE, serán ahora más de 25 mil que recibirán la bolsa solidaria, las transferencias condicionadas de Q 700 y otros beneficios sociales que alivian la

economía familiar

Rigoberto Méndez, candidato a alcalde de Chichicastenango, expresó: *“queremos rescatar y trabajar junto con la próxima presidenta, Sandra Torres para que las familias tengan comida en su mesa, dinero en su bolsillo y los agricultores cuenten con 3 sacos de fertilizantes 2 veces al año, para producir más y mejores manzanas, así como otras frutas que se cultivan aquí en Chichicastenango”*.

Enfoque municipal

Rigo Méndez, agregó que *“tendremos un gobierno municipal que atienda a las 90 comunidades y que llegue el verdadero desarrollo a Chichicastenango”*.

Rafael Solórzano, candidato a la reelección como diputado, agradeció el respaldo del pueblo de Quiché y recordó *“ustedes ya conocen a la próxima presidenta, porque cuando fue primera dama los apoyó con los programas sociales y combatió la desnutrición en todo nuestro departamento”*.

En Chichicastenango, El Quiché, Sandra Torres, fue recibida con el tradicional baile de El Paabanc, una ceremonia tipo ritual que se celebra dentro del pueblo K'iche y en otras regiones de Guatemala.

liberal
somos guate **GT**



Conozcamos acerca de la Cultura y Desarrollo Organizacional de una de las empresas más éticas del mundo “Progreso”

Siendo una empresa guatemalteca que ha logrado posicionarse como un hito a nivel internacional, no solo por generar desarrollo y crecimiento a sus zonas de influencia, sino por contribuir a que sus equipos de trabajo sean integrados por mejores personas cada día; decidimos conocer acerca de la Cultura y

Desarrollo Organizaciones de **Progreso**; una empresa que recientemente fue reconocida por décimo año consecutivo como una de las entidades más éticas del mundo.

A continuación, les presentamos la entrevista con Héctor Ortiz, Gerente de Cultura y Desarrollo Organizacional en Progreso; desde hace más de 20 años.

Durante su intervención inicial Ortiz mencionó: *“como gestores humanos, estamos comprometidos con el liderazgo en los equipos para que juntos trabajemos en esta permanente alineación que deben existir en los objetivos organizacionales y personales de los colaboradores”*.

La respuesta del Gerente de Cultura y Desarrollo Organizacional de Progreso está en sintonía con lo mencionado por el CEO de la corporación, José Raúl González, quien hizo énfasis en la importancia del desarrollo de competencias y valores de las personas forman parte de Progreso.

A decir de Ortiz, el rol del especialista RRHH es habilitar a sus líderes con herramientas que le permitan una efectiva gestión del talento y de sus equipos: *“Estos instrumentos van acompañados de un mentoring y coaching para acompañarlos en el desarrollo de sus competencias de liderazgo que les facilite la implementación con efectividad e impacto en la vivencia de la cultura organizacional”*.

En entrevista para RRHH Digital México y Centroamérica, Ortiz afirmó que todo colaborador es un ser integral y como un elemento clave para su productividad es la valoración del individuo que las organizaciones hacen de las personas. *“La escucha activa del colaborador se ha vuelto muy importante para entender y actuar oportunamente en atender las necesidades y expectativas que contribuyan a incrementar el nivel de compromiso o engagement en las organizaciones”*.

Sobre malos comportamientos en las organizaciones, Ortiz hizo hincapié en que Progreso promueve la vivencia y modelaje de sus valores para fortalecer prácticas anticorrupción apegadas al cumplimiento de la Norma 37001 sobre ética empresarial.

“Promovemos canales donde las personas puedan sentirse con la libertad de denunciar actos que puedan ir en contra de los valores de la organización, sin importar el nivel que tengan en la misma. Pero también, y alineado con nuestro eje de reconocimiento, distinguir aquellos comportamientos que modelan la evidencia de nuestros valores”, acotó.

En la siguiente conversación, Héctor Ortiz, con más de 22 años en Progreso y más de 8 al frente de la gestión humana en la organización, hace un reconocimiento a su equipo de trabajo, mismo que lo posicionó como uno de los Líderes que transforman la gestión de las personas a través de su liderazgo en Guatemala.



HÉCTOR ORTIZ

LÍDER QUE TRANSFORMA LA GESTIÓN DE PERSONAS A TRAVÉS DE SU LIDERAZGO



Felicidades por su dedicación y compromiso con el bienestar y el desarrollo de su equipo que han sido un ejemplo a seguir en el campo de la gestión humana.

¡FELICIDADES!

Héctor Ortiz ha sido el artífice de la cultura organizacional de la empresa y en conjunto con los líderes y la junta directiva de la empresa son los promotores de la agenda de liderazgo y del código de valores, ética y conducta; que ha permitido a Progreso posicionarse a nivel internacional como una de las mejores empresas para trabajar; y además de recibir reconocimientos como una de las empresas más éticas a nivel mundial.



Presidenciable Edmond Mulet de CABAL visita Quiché y Santa Rosa

Durante su visita a Pueblo Nuevo Viñas, Santa Rosa, el presidenciable Edmond Mulet afirmó: *“los jóvenes tienen mi respaldo. Su educación, su emprendimiento, y la oportunidad de tener un primer empleo está garantizado”*, concluyó.

El presidenciable, Edmond Mulet compartió con los simpatizantes de su agrupación y candidatos locales.

El último punto de la gira sabatina de Edmond Mulet, fue en la comunidad de San Rafael Las Flores, en Santa Rosa, donde los simpatizantes escucharon de viva voz del candidato los planes y estrategias que junto a su equipo de trabajo implementará a partir del 14 de enero de 2024.

El Plan de Gobierno de CABAL da respuestas y soluciones concretas a las problemáticas y necesidades de los vecinos de dicho municipio y del país.



Mulet presenta un mensaje de esperanza por una Guatemala moderna con instituciones al servicio de los ciudadanos, como debe ser, según lo informa su equipo de prensa.

“El proyecto de CABAL no es un proyecto pequeño, porque recoge los anhelos de miles de mujeres, jóvenes, de gente que trabaja con fuerza en el campo y de muchos ciudadanos que desean rescatar el país de las manos de los corruptos que saquearon los deseos de los guatemaltecos”, dijo Edmond Mulet.



Capacitan a estudiantes de Jutiapa en la gestión integral de los residuos y desechos sólidos



PNC localiza a niño de 1 y 10 meses reportado desaparecido ayer, estaba bajo un puente, por el estado de salud inmediatamente es llevado a hospital

Bajo un puente en Nahualate, San Miguel Panan, Suchitepéquez, policías de la comisaría 33, luego de una intensa búsqueda localizan abandonado un menor de 1 año y 10 meses, quien fue reportado desaparecido por su progenitora ayer en el municipio de San Antonio a las 14:00 horas y se le activo Alerta Alba Keneth.

Al tener conocimiento del hecho, los policías de la subestación de San Antonio inmediatamente coordinan con unidades de rescate y vecinos del sector la búsqueda y localización del menor, y en menos de 24 horas PNC localiza el menor abandonado.

Con delicado estado de salud fue trasladado al Hospital Nacional de Mazatenango para su asistencia médica, PNC continúa con la investigación para determinar o establecer detalles y responsables de la desaparición del menor.



Fabry, la extraña enfermedad que se tarda hasta 20 años en ser diagnosticada

Fabry, la enfermedad huérfana que puede tardar hasta 20 años en ser diagnosticada, que se estima afecta a 40 mil habitantes y aunque ya cuenta con tratamiento específico disponible.

La organización Fabry International Network (FIN) estableció abril como el mes de Fabry con el objetivo de concientizar sobre esta enfermedad genética, rara e infradiagnosticada y sobre la importancia de buscar un diagnóstico oportuno, así como también educar a pacientes y sus familias para que puedan mejorar su expectativa y calidad de vida.

Enfermedad de Fabry, es un trastorno hereditario poco común causado por un gen defectuoso en el organismo. En teoría al ser una enfermedad genética ligada al cromosoma X, debería afectar más a los hombres que a las mujeres, pero en realidad afecta a ambos sexos por igual. Sus signos y síntomas más frecuentes pueden incluir: dolor, problemas de sudoración, intolerancia al calor y ejercicio, puntos o manchas rojas en la piel, opacidad de la córnea, manifestaciones digestivas, manifestaciones del corazón, manifestaciones de los riñones, manifestaciones del sistema nervioso, manifestaciones psicosociales.



De acuerdo con el Dr. Jorge Ortiz, Sanofi Medical Lead de CAC esta enfermedad puede ser potencialmente mortal. *“La enfermedad de Fabry es un trastorno hereditario, es decir que una vez que una persona ha sido diagnosticada con la enfermedad, es probable que otros miembros de la familia también estén en riesgo de padecerla”.*

La patología se caracteriza por la deficiencia de una enzima, lo que ocasiona que se acumule un tipo de “grasa” en los lisosomas de las células. Esto genera un daño progresivo en distintas partes del organismo del paciente .

Las manifestaciones de esta enfermedad no son específicas, por lo que en muchas ocasiones un diagnóstico adecuado puede tardarse incluso 20 años .

La manifestación clásica es en la que sus síntomas se dan de forma temprana, pero puede alterar el correcto funcionamiento de diversos órganos y en la manifestación tardía generalmente solo un órgano se ve comprometido y en este caso sus síntomas serían menos específicos, tales como dolor abdominal con cólicos y diarrea, pérdida de audición y ruidos en los oídos, y con el paso de los años pueden afectarse otros órganos y aparecer complicaciones graves que pueden llegar a comprometer la vida³.

Así las cosas, es importante recalcar la importancia de contar con un diagnóstico oportuno, pues si bien la enfermedad de Fabry no tiene cura, sí puede ser tratada de manera exitosa, ya que en la actualidad ya hay tratamiento .

“Una intervención temprana y el manejo multidisciplinario permiten optimizar la atención médica de los pacientes con Enfermedad de Fabry y esto impacta positivamente en calidad de vida y sobrevida de estos pacientes, sin embargo, la baja cobertura de terapias específicas también es una gran barrera, se estima que solamente el 10% de las enfermedades raras cuentan con un tratamiento específico, a los cuales en algunos lugares es difícil acceder”, finalizó Ortiz.

 gliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

 Liberal Gt